

Diario del Comercio

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO

REDACCIÓN
Año IV Rambla San Juan, 50, entresuelo
Administración: Unión, 54, Imprenta

Tarragona: viernes 7 de Octubre de 1898

Preios de suscripción
En Tarragona 1.75 PTAS. al mes y 5 PTAS. trimestre.
En el resto de España 6 PTAS. trimestre.
En el extranjero 15 PTAS. trimestre.—Pago adelantado.
Remitidos y anuncios á precios convencionales.

N.º 1072

QUINTAS

Se proporcionan sustitutos para Ultramar á los reclutas del actual reemplazo y de los anteriores.

Se necesitan licenciados absolutos; de la primera y segunda reserva; excedentes de cupo de todos los reemplazos, y los que se hayan librado por su padre ó madre, y hayan sufrido las cuatro revisiones, y reunan las condiciones prevenidas.

Para más detalles dirigirse á don Pedro Martí Sabaté, Plaza de la Fuente, 27. 1.º—Tarragona.

TOQUE DE ATENCIÓN

Lo que está ocurriendo en el Celeste Imperio, ha de ser un toque de atención para la pobre España.

Los políticos de aquella nación, al uso de los de aquí, han conducido al país á la más desastrosa de las situaciones.

Las concupiscencias de unos, las imprevisiones de otros, la sed de mando de todos, han causado la muerte del emperador y el estronizamiento de la emperatriz, á cuyo mando ha comenzado una época de terror.

Los políticos de la situación pasada, acuña alta traición, huyen á la desbandada y buscan seguro refugio para escapar de la cuchilla que les aguarda.

Las decapitaciones y las degradaciones están á la orden del día.

Los europeos son tratados á pedradas. Ha llegado para China la hora de la muerte.

Es la obra de los políticos de dentro y de fuera.

Rusia é Inglaterra estarán satisfechas de su obra. Los que les han ayudado sufrirán—¡chinos inocentes!—las consecuencias de su supina condescendencia.

Va á comenzar el reparto de aquel inmenso territorio, y á la noticia acuden á China, Rusia é Inglaterra, las primeras, y Alemania, el Norte América, el Japón y Francia, sucesivamente, todas las potencias quieren parte en el botín.

Los cuervos de la política van á cebarse en aquel cuerpo, para llevarse cada cual la tajada que mejor le cuadre.

Y de aquel inmenso territorio, con sus formidables murallas, no va á quedar siquiera el nombre.

Fíjense los españoles en el espejo de China y en la codicia de los que ansían repartirse nuestra Patria.

Fíjense en ello nuestros políticos, y escarmenten en cabeza ajena, si hay un resto de nobleza en su alma, que si debe haberla, se corre por sus venas sangre española.

Piensen todos que si, como ha sonado en Pekin, suena por aquí algún día la campana de Huesca, vendrá esos mismos cuervos, sedientos de carne, á disputarse nuestros despojos.

¡Evitémoslo!

Den el ejemplo los de arriba, que los de abajo ya cuidaremos de secundarles.

Correo de Madrid

Octubre 5.

El Gobierno ha recibido á última hora de esta tarde un cablegrama oficial del general

Ríos, muy extenso y favorable á nuestra causa.

En este despacho, el general Ríos da cuenta de la operación combinada que preparó para derrotar al enemigo desembarcado en las Visayas.

Este, al verse cortada la vanguardia, se descompuso apelando á una completa dispersión.

Los tagalos quedaron completamente derrotados, y de ellos sólo quedaron unos 70 que, con el cabecilla, se han internado en el monte.

Las bajas de los rebeldes han resultado muy numerosas.

Nuestras fuerzas consiguieron rescatar á varios prisioneros peninsulares que había hecho el enemigo, y cogimos otros á éste.

Ha quedado en nuestro poder más de 70 fusiles é infinidad de cartuchos.

También se han apoderado nuestras tropas de dos piezas de artillería, y además piensan salvarse otras dos que arrojó el enemigo al río en su huida.

Dice el general Ríos que el espíritu del país es muy levantado, y que recibe á muchas comisiones que se le han presentado felicitarle por el éxito obtenido por las fuerzas leales en el hecho de armas referido.

—Telegrafían de Londres que el correspondiente de *The Daily Chronicle* comunica á dicho periódico que el presidente Mac-Kinley de los Estados Unidos.

—Comunican de París que ayer fueron recibidos por el Presidente de la República los delegados españoles y norteamericanos de la comisión de la paz.

Los primeros recibidos fueron los españoles, que verificaron su visita á las cuatro de la tarde, llegando en tres coches cerrados.

Teniendo en cuenta el carácter oficioso de la recepción no se hicieron honores militares á los delegados de la comisión española, ni tampoco á los norteamericanos.

M. Félix Faure recibió á los delegados españoles en su despacho.

El embajador de España, señor León y Castillo, presentó al Presidente de la República á los señores Montero Ríos, Garnica, Cerero, Abarzuza y Villaurrutia.

En nombre del Gobierno español el señor Mantero Ríos dió las gracias al Presidente de la República por la afectuosa y cordial manera con que los delegados españoles habían sido acogidos en Francia.

M. Félix Faure, en breves y expresivas palabras, manifestó el placer que experimentaba al recibir á los plenipotenciarios españoles, y en nombre de Francia agradecía el que Paris hubiera sido la capital elegida para la conferencia de la paz.

Terminó haciendo los más fervientes votos por el éxito de los trabajos de la comisión.

Acto continuo se retiró la comisión española.

La entrevista duró cinco minutos.

A las cinco menos cuarto, en tres landós descubiertos, llegaron los comisionados norteamericanos, acompañados del embajador yankee M. Porter.

Los delegados norteamericanos fueron recibidos en el mismo despacho de Mr. Félix Faure, y el embajador yankee hizo la presentación en la misma forma que se había hecho por la comisión española.

M. D. y leyó luego un telegrama dirigido por Mr. Mac Kinley al presidente Faure.

Este telegrama dice así:

«Al presentarse en Paris los comisionados de España y de los Estados Unidos para concertar la paz entre ambas naciones, sé la hospitalidad cordial con que la República francesa acogió á los delegados de los Estados Unidos.

Tengo el honor de hacerle presente mis afectuosos saludos personales, y teniendo la seguridad de mi gratitud por el amable recibimiento que hacéis á la representación de mi país.»

Al terminar la lectura, M. Day dió á mister Félix Faure en su nombre y en el de sus compañeros de la comisión norteamericana, las más expresivas gracias por la afectuosa acogida que se les había dispensado en Francia.

M. Félix Faure le contestó diciendo:

«Los lazos de amistad que unen á las dos Repúblicas son muy antiguos; y si todavía es amado por los norteamericanos el nombre de Lafayette, en Francia será siempre respetado el nombre de Washington.»

La comisión norteamericana se retiró luego acompañada del general Porter, durando la entrevista un cuarto de hora.

—Inmediatamente Mr. Félix Faure contestó al telegrama del presidente de los Estados Unidos con el siguiente despacho:

«He tenido un gran placer en recibir á los plenipotenciarios norteamericanos de la comisión hispano-americana de la paz.

—Comunican de París que el presidente de dirigirme.

Me han sido muy gratas las manifestaciones de afecto antiguo que os habéis dignado expresarme, y por las cuales os envío mi más vivo reconocimiento.

Espero que los comisionados norteamericanos guardarán buen recuerdo de su estancia en Paris, á cuyo fin haré toda clase de esfuerzos para hacérsela agradable.

Hago sinceros votos para que llegue á feliz término la obra pacífica de la paz.—*Faure.*»

—Han regresado á la ciudad de Cartagena las dos compañías de infantería que salieron de ella para efectuar un paseo militar.

Cuando las indicadas fuerzas llegaron al puerto de Perin, los vecinos del mismo, creyendo que se trataba de un movimiento carlista, cerraron atemorizados las puertas de sus habitaciones.

—Por noticias que se han recibido en las oficinas de la Compañía Trasatlántica, se sabe que el marqués de Comillas ha encontrado en Francia bastantes facilidades para contratar vapores destinados á la repatriación de tropas de Cuba.

También de Alemania se le han hecho muchos ofrecimientos.

—Por despachos de Pekin que se han recibido en Londres, se confirma la noticia de un nuevo atentado cometido el viernes por el populacho, y en el cual fué víctima la señora del representante de Italia en el Celeste Imperio.

Los propios periódicos londinenses publican también la noticia de que todos los ministros de las naciones europeas acreditadas en Pekin, han pasado una Nota al Gobierno chino pidiéndole que imponga un energético correctivo á los autores de los atentados contra los europeos y que tome las medidas preventivas necesarias para que no se repitan tales desmanes.

—Telegramas del Gobernador de Valencia dicen que anoche á primera hora, con motivo de la cuestión del gas, varios comisiona-

dos recorrieron las calles de la población pidiendo á los dueños de los comercios que apagaran el gas.

A los comisionados se unieron muchos curiosos llegándose á formar nutridos grupos que fueron disueltos sin el menor incidente y sin que se profiriera grito alguno, por patrullas de caballería de la guardia civil y del ejército.

—El Consejo de ministros celebrado hoy se ha leído el telegrama oficial del general Ríos, fechado en las Visayas, dando cuenta de las operaciones realizadas contra los tagalos, que ya hemos comunicado antes.

Se ha aprobado la supresión del impuesto sobre la exportación que han reclamado varios centros productores y comerciales españoles, principalmente de Cataluña.

El Consejo ha discutido mucho la actitud en que se han colocado los gremios de Barcelona y de la situación de Valencia.

Los ministros creen que algunos elementos políticos pretenden explotar estos sucesos últimos.

Se habló también de los deportados que existen en Figueras, acordándose que se irán llevando á Filipinas y á Cuba poco á poco.

En cuanto á los repatriados de las Antillas, se hará una separación entre ellos, y vendrán á la Península primero los que tienen derecho indiscutible á ser repatriados por cuenta del Estado y luego se acordará respecto de los demás.

También se habló acerca de las proposiciones de Santo Domingo relativas á la adquisición de varios cañoneros de Cuba acordándose que vaya un comisionado á ajustar el contrato, si las proposiciones son ventajosas, y en el caso de que no convengan regresen á la península.

El señor Sagasta informó al Consejo de las últimas noticias recibidas del señor Montero Ríos sobre las negociaciones de la paz.

Nada puede adelantarse aún sobre este asunto.

—Esta mañana ha llegado á Madrid con su familia el general Pareja.

En la sesión del Norte le esperaban algunos compañeros y muchos amigos.

—Un cablegrama del general Blanco que se ha recibido hoy, da cuenta de haber salido de la Habana, con rumbo á la Península, el trasatlántico «Alicante», que conduce á varios jefes y oficiales y bastantes individuos de tropa.

—El Consejo de Estado se ha ocupado hoy del expediente del Ministerio de Marina relativo al anticipo de fondos al astillero de la Graña, en el Ferrol.

La sesión ha durado tres horas, que se han invertido exclusivamente en la lectura del dictamen.

La discusión tendrá lugar el miércoles próximo ante el Consejo en pleno.

—En Nueva York se dice, con referencia á telegramas de Washington, que se ha dado orden de que marchen inmediatamente á China varios buques norteamericanos.

Esta cuestión de China amenaza complicarse y dar lugar á un serio conflicto armado.

—Han llegado á Hong-Kong, á bordo del vapor «Esmeralda», el vicealmirante señor Montojo y el teniente de navío señor Sestoa, de donde proseguirán su viaje á España.

—Ha llegado á Madrid el contraalmirante señor Pastor y Landero, que acaba de regresar del apostadero de la Habana por causa de enfermedad.

También ha llegado á Madrid, procedente

de Cuba, y se ha presentado inmediatamente al ministro de Marina, el auditor de marina de primera, don Domingo de Miquel.

—El ministro de Marina ha autorizado al comandante general de departamento de la Habana para que clasifique el material, buques y efectos que existen en aquel apostadero y arsenal y proceda a la venta del material inservible y a la de los pequeños buques que no merezcan ó no convengan exponerlos a los peligros de su regreso á la Península.

—Se ha recibido un nuevo telegrama oficial de Ilo-Ilo, que confirma y amplía el que ya hemos trasmitido:

El referido telegrama dice lo siguiente: «El pánico que ha producido á los rebeldes de Antioque nuestro desembarco, puso á la desbandada á su vanguardia dando por resultado que cayeran en nuestro poder la impedimenta del enemigo 200 fusiles, 400.000 cartuchos, 2 cañones y otros dos que arrojaron al río y que se extraerán.

En su huida abandonaron también 78 fusiles y una bandera, y rescatamos 18 prisioneros peninsulares.

Los rebeldes, completamente dispersos, presentase ó huyen hacia el Norte, quedando sólo unos 70 armados y el cabecilla, que penetraron en la sierra Capiz.

Antioque recobra su normalidad y recomiendo sus habitantes por la lealtad que han demostrado.

Retiro fuerzas de dicha población para dar impulso á las operaciones en Sierra Capin.

En Antioque se ha hecho una numerosísima manifestación de representantes del color, corporaciones y de todas las clases sociales que han querido demostrar así su adhesión á España.

Ha quedado restablecida la comunicación en la isla de Cebú, que fué cortada por una partida que atacó el pueblo de Asturias, siendo rechazada por los voluntarios que tuvieron dos muertos y nueve heridos.

Los rebeldes sufrieron muchas bajas, huyendo castigadísimo.

Otra partida fué batida por el señor Aros-tra, cerca de Toledo, dejando en el campo 36 muertos.

Extracto del Boletín oficial

Real decreto de la Presidencia del Consejo de ministros resolviendo una competencia suscitada entre el gobernador civil de Guipúzcoa y el juez de primera instancia de San Sebastián.

—Real orden circular del Ministerio de la Gobernación sobre quintas.

—Circular de Gracia y Justicia sobre pensiones á las religiosas de clausura.

—Relación de los pleitos incoados ante el Tribunal de lo Contencioso-administrativo del Consejo de Estado.

—Circular de esta Delegación de Hacienda sobre contribuciones.

—Real orden de Hacienda sobre montes.

—Circular de la Administración de Hacienda sobre consumos.

—Las Alcaldías de La Galera y Tamarit anuncian la subasta de los derechos de consumos.

—Pr.videncias judiciales.

Noticias locales

Mientras se preparan las Cámaras de Comercio para celebrar un Congreso y pedir la moralidad administrativa, dispónense algunos comerciantes á acaparar todo el paño de las fábricas para encacer la compra de cien mil uniformes destinados al ejército de Cuba.

Esto que dice El Tiempo, pinta de un trazo, el carácter de la época y pone al desnudo una llaga social que muchos creían meramente política.

En efecto: inútil será inscribir la moralidad en el programa de un partido y en el Gobierno de la nación, si los hombres que la forman son inmorales pues la inmoralidad individual forzosamente habrá de producir la colectiva.

Así se concibe que no obstante el empeño purificador de algunos políticos y la célebre manifestación magna organizada por el Circulo de la Unión Mercantil de Madrid, la inmoralidad haya ido creciendo en todas partes.

Y es que la moral no es ni puede ser una teoría, ni un programa, sino un sentimiento; y estos tien-

den á desaparecer bajo las concupiscencias de materialismo imperante.

Las tentaciones que á la materia ofrece una civilización refinada, crean necesidades que el hombre procura satisfacer muchas veces á costa de su conciencia; y he ahí la principal fuente de inmoralidad, no contenida por los escrúpulos religiosos, más débiles cada día; fuente que lo mismo invade las altas que las bajas esferas.

Para evitar que la inundación lo arrollado, bueno es que los partidos y las corporaciones arbolean la bandera de la moralidad administrativa, pero mejor será procurar la moralización individual mediante sanos principios religiosos y edificantes ejemplos de arriba.

Como verán nuestros lectores por la esquela que publicamos en el lugar correspondiente, á las diez de la mañana del sábado se verificarán en la proquial de San Francisco solemnes honras fúnebres para el eterno descanso de la que fué en vida ñña Tecla Rjcomá Ruffi, viuda de Salas, madre de nuestro distinguido amigo particular don Ramón Salas, arquitecto provincial.

Al participar á nuestro amigo la parte que en el dolor tomamos nosotros, elevamos nuestras plegarias al Señor, pidiéndole le conceda la resignación cristiana necesaria para sobrellevar tan rudo golpe.

Hoy debe celebrar esta plaza su semanal mercado, que se cree estará concurridísimo por haberse entrado de lleno en la campaña vinícola de 1885.

Ayer noche un sujeto natural de Manresa y llegado á esta capital por la mañana, se personó en un establecimiento de la calle de Augusto y después de cenar opíparamente, negose á satisfacer el importe del gasto efectuado y quiso apalearse al dueño, armándose un fenomenal escándalo.

Por la pareja de orden público fué detenido, siendo por disposición del inspector señor Llorens expulsado de esta ciudad.

El Sindicato de exportadores de vinos ha remitido á los Excmos. señores Ministros de Estado y Presidente de la Comisión nombrada para negociar la paz en París, entre España y los Estados Unidos de América, el informe que el señor Ministro de Estado había encargado de R. O. al Sindicato para amparar y fomentar nuestros intereses agrícolas, industriales y comerciales.

El Sindicato estudió especialmente en sus informes todo lo referente á la producción y exportación de nuestros vinos á los Estados Unidos de América y á las Antillas, y á la producción antillana de alcohóles y azúcares; como complemento de los trabajos y gestiones que se han hecho.

Ayer llegaron á esta capital las tres compañías del regimiento de Albuera que se encontraban en Tortosa.

Dicho regimiento saldrá mañana para Barcelona, sustituyéndole el de Almansa, que se cree llegará á Tarragona el 19 del presente mes.

La eminente actriz española, María Guerrero, ha debutado en el teatro de La Renaissance, de París.

Debía presentarse en la obra «Casa con dos puertas», pero; después de anunciada la función tuvo que suspenderse porque las decoraciones que llevaba la compañía no ajustaban al escenario, por cuyo motivo la señora Guerrero sufrió un fuerte ataque de nervios, que la obligó á guardar cama.

Al siguiente día inauguró la serie de ocho funciones con la obra «La niña boba», en cuya ejecución se distinguió sobremanera nuestra inteligente actriz, siendo ovacionada durante toda la representación.

La sala del teatro, dice la prensa francesa, estaba brillantísima, figurando entre el público la mayoría de los artistas de los teatros de París.

Hemos recibido el programa de las solemnes fiestas y concurridas ferias que tendrán lugar los días 17, 18, 19, 20 y 21 del corriente mes en la importante villa de Uldecona, entre cuyos festejos brilla una gran retreta, dianas, solemnisimos cultos carreras, animados bailes, serenatas y vistosos fuegos artificiales.

Con tantos atractivos es seguro que acudirá á dicha villa gran número de forasteros.

Durante los tres días de la feria los ganados que á ella concurren podrán pacer en aquellos frondosos montes comunales sin pagar herbajes.

Esta noche nuestro Cabildo municipal celebrará sesión de segunda convocatoria.

En la tarde de ayer verificóse el sepelio de la distinguida señora doña Dolores Corbella, virtuosa esposa del conocido comerciante don Joaquín Torrents, cuyo fallecimiento acaeció la madrugada última, habiendo asistido al mismo representación de todas las clases sociales.

Reciba el señor Torrents y su afligida familia la expresión de nuestro pésame más sentido.

Esta noche celebrará sesión de segunda convocatoria el Ayuntamiento.

La junta general de la Cámara Agrícola de Tortosa ha nombrado á los señores siguientes para formar parte de la Junta directiva.

Vicepresidente don Joaquín Sacanella, segundo secretario don José González Quinzá, vocales: don Manuel Homedes, don Ramón Brunet, don José Pastor, don Juan Audi y don Conrado Miró.

Se ha prorrogado hasta el 31 del corriente la expedición, sin recargo, de cédulas personales en esta capital.

Programa del concierto que tendrá lugar esta noche en el gran café del Centro:

- 1.º España (vales), Waldtenfeld.
2.º El Canto del Ruiseñor, Res.
3.º Scherzo (piano solo), Chopin.
4.º Gran vals de concierto (violín), Marqués.
5.º Jota aragonesa (piano solo), Gottschalk.
6.º Pappurri de aires nacionales, Res.

La Gaceta de anteayer contiene un real decreto del ministerio de Hacienda nombrado delegado de Hacienda de la provincia de Jaén á don Francisco Parra Mediamarca y una real orden del ministerio de Fomento dispendeado que se proceda á la provisión de tres plazas de ayudantes numerarios vacantes en la Escuela Central de Artes y oficios.

El vigilante del monumento de Roger de Lauria al empezar ayer á prestar servicio encontró detrás de la casilla de madera que hay en dicho sitio un traje completo de un repatriado. Avisada la Sección de Vigilancia municipal se practicaron activas gestiones para indagar la causa de semejante hallazgo, sin que dieran ningún resultado.

La Comisión provincial ha señalado los días 7, 19 y 28 del actual para la celebración de sus sesiones ordinarias, á la hora de costumbre.

Esta noche celebrará junta general extraordinaria la favorecida sociedad «Centre Catalá».

Llamamos la atención de quien corresponda acerca de la mala calidad de los vinos y otros artículos que se expenden en algunas tiendas de esta capital, en las que sin escrúpulo alguno se adulteran estos.

Repetidas quejas hemos recibido de esta clase de abusos que cometen algunos industriales sin conciencia, y las autoridades deben á todo trance corregirlos.

Resumen sumario:

Texto.—Artículo de fondo.—Revista de espectáculos.—A una boca, soneto por Angel R. Chaves.—Al galope, novela relámpago por Cástulo Mendes. Los primos, novela por Francisco Alfonso.—Alfileres, poesía por Enrique de Luis.—Por España.—Crónica.—Cantar é Intimas por Alfonso Maseras Galtés.—Cantares por S. de Arisnea.

Como folletín continúa la publicación de El Paraiso perdido.

Grabados.—Retratos de Antonio Labastida y de Acisclo Soler.

Observaciones meteorológicas de ayer, facilitadas por el Instituto provincial:

A las nueve de la mañana.—Barómetro, 759'00. A las tres de la tarde.—Barómetro, 757'50. Termómetro: Máxima 22'00.—Minima 14'00. Temperatura media, 18'00.—Viento S. E.

Esta temporada es oportuna para depurarse la sangre, los que sufran enfermedades eruptivas, esco el ELIXIR DE ZARZAPARRILLA de Juanola.

El remedio más poderoso contra la JAQUECA es la Migrain Overlach. Venta: Farmacia Moderna B. Misericordia número 5.

Páginas de la Historia

Acción de Ceja del Negro

7 DE OCTUBRE DE 1896

El día 7 de Octubre de 1896 salió de Viñales (Pinar del Río), la columna del general Bernal, unos 600 soldados del batallón de San Marcial, una compañía del de San Fernando, otra de ingenieros y una batería de montaña.

A los pocos momentos de haber emprendido la marcha, vióse la vanguardia (4.ª compañía de San Marcial), detenida por las huestes de Antonio Maceo, 600 hombres próximamente, entablándose inmediatamente un combate tan duro como heroico por parte de los españoles.

Por haber caído muerto á los primeros disparos de los rebeldes el capitán de la mencionada compañía, señor Urquijo; y lo mismo el primer teniente don Emilio Ruiz, se hizo cargo de ella don Francisco Cánovas, primer teniente, y por tener la misma desgraciada suerte que aquéllos el teniente coronel del batallón señor Romero, al arrear á los suyos, ocupó el puesto de éste el ayudante de campo del general, señor Nieto, quien también murió en la línea de fuego, al animar á los soldados con sus

arengas. ¡Viva España! y ¡adelante San Marcial, que son nuestros! fueron las últimas palabras de este bizarro jefe.

No obstante la pérdida de estos jefes y que los nuestros se veían rodeados por un número abrumador de enemigos, que no hace más que envolverlos la muerte y la desesperación, luchan con serenidad y valentía, sin quebrantarse sus espíritus ni un solo momento, ni relevar la más pequeña muestra de cansancio en las ocho horas que duró el combate.

A pesar del arrojo y heroísmo de todos los jefes oficiales y soldados, los rebeldes empujaban por momentos el anillo en que los tenían encerrados, dándole con ello más potencia y haciendo más ciertos los fuegos.

Comprendiendo el general Bernal que con ello se agravaba la situación á pasos agigantados, y que para librarse de una catástrofe era ya preciso poner á prueba tanto el ímpetu y el valor de los soldados, como la pericia y serenidad de los jefes y oficiales, ordenó á la artillería que se colocara á la altura de las guerrillas, para que ametrallara al enemigo y rompiera el cerco.

Cual si la bravura de los nuestros no se hubiera patentizado durante tan larga como titánica lucha, dos de las piezas emplazadas, debido al natural retorcido y á estar situadas en una colina, cayeron rodando á un precipicio dominado por los rebeldes; entonces éstos se arrojan como una avalancha sobre ellas; pero les cierra el paso el teniente don Francisco Cánovas con 15 soldados, y después de heroica lucha, salva los cañones y los vuelve á su lugar, hecho que le valió entusiastas felicitaciones, y ser ensalzado su comportamiento en la orden de la brigada del siguiente día. También tuvieron esta honra los capitanes Campagna, Campos Muñilla y sargentos Gregorio Molina, Alfredo Valcárcel y Gerardo González.

Arrollados los rebeldes, como pretendía el general la columna que á tan grande altura había colocado en aquella memorable jornada el nombre del ejército español, regresó á Viñales.

Maese Rodrigo.

Sección comercial

Puerto de Tarragona

Entradas del día 6

De Barcelona en 6 hs. v. inglés Naranja, de 658 ts., c. Tinkler, en lastre, consignado á los señores Viuda y Sobrino de P. Ferrer y Mary.

De Cette en un día v. Correo de Cartagena, de 258 ts., c. Giménez, con efectos, consignado á los señores Viuda y Sobrino de P. Ferrer y Mary, á los señores Mac-Andrews y C.ª

De Génova y Barcelona en 7 ds. v. Grao, de 1.010 ts., c. Lloret, con bocoyes vacíos, consignado á don Antonio Mas.

Despachadas

Para New-York y esc. v. inglés Naranja, con efectos.

Para Cette y esc. v. Correo de Cartagena, con vino.

Para Ayamonte y esc. l. San Antonio, con efectos.

Para Liverpool y esc. v. Ulloa, con carga general.

Para Málaga y esc. v. Grao, con efectos.

BUQUES A LA CARGA

VIERNES 7

Para Valencia y Cullera vapor «Cervantes», su agente don José M.ª Ricomá.

Para Cette y Marsella vapor «Cabo Quejo», consignatario don Mariano Peres.

Para Gotemburgo, Copenhagen, Stockholm, Christiania, Bergen, Maimó, Helsingborg, Norrköping, Gefle, Sundswall, Stettin, Danzig, Koeninsberg, Libau, Riga y demás puertos de Suecia, Noruega, Dinamarca, Alemania y Rusia, estará á la carga del 7 al 9 de Octubre el vapor «Italia», que despachan los señores Boada Hermanos.

SÁBADO 8

Para Hamburgo vapor «Balboa», consignatarios señores Mac-Andrews y C.ª

Para Liverpool v. «Turia», su agente don Modesto Fenech.

Para Bilbao y escalas (haciendo la de Marín) vapor «Anselmo», que despachan los señores Hijos de Benigno Lopez.

Para Christiania, Dramen, Christiansand, Arendal, Stavanger, Bergen, Aalesund, Cristianstund y Trondhjem, admitiendo carga para estos puertos y demás de Noruega, vapor «Salamanca», que despachan los señores Boada Hermanos.

LUNES 10

Para Cette, Marsella y Génova vapor «Segunto», que despacha don Antonio Mas.

Para Burdeos, Helsingfors, Abo, Hangó, Borgá, Lovisa, Kotka, Viborg, Fredrikshamn, Nystad, Raumo, Björneborg, Kristinestad, Vasa, Jakobstad, Gamla, Karleby, Uleaborg, San Petersburg y Beval; y para Moskow, Warschau y Nischni Nowgorod, á flete corrido via San Petersburg, saldrá del 10 al 12 de Octubre el vapor «Oberón», que despachan los señores Boada Hermanos.

BOLESA DE BARCELONA

6 Octubre.

EFFECTOS PUBLICOS

Table with columns: Dinero, Papel. Rows include 4 por 100 interior contado, fin de mes, fin próximo, exterior contado, fin mes, fin próximo, Amortizable contado, 6 por 100 Obligues sobre renta de Aduanas, Idem pequeñas, Bill. Hip. Isla de Cuba, 1886, 1890.

ACCIONES FIN MES

Table with columns: Dinero, Papel. Rows include Banco Hispano Colonial, Ferrocarril Tar. Bar. Francia, Medina-Zamora y O. a V., Norte de España.

CAMBIOS EXTRANJEROS

Table with columns: Dinero, Papel. Rows include Paris a la vista, Londres a la vista.

DE MADRID

6 Octubre.

Table with columns: Dinero, Papel. Rows include 4 por 100 Interior, 4 por 100 fin mes, 4 por 100 Exterior, Amortizable, Aduanas, Cubas 1886, Idem 1890, Filipinas, Banco de España, Tabacalera, Cambios de Paris, Idem Londres, 4 por 100 Exterior.

Sección religiosa

Nuestra Señora de las Victorias

La Iglesia en el oficio de la Virgen Santísima la saluda con aquella hermosa antifona Cunctas hereses sola interemisti in universo mundo. «Tú sola has destruido todas las heregias en el universo mundo.»

En efecto; En los albores de la humanidad, cuando se expuso por primera vez a los primeros

pena les prometió que una mujer aplastaría la cabeza de la serpiente infernal, instigadora de aquel pecado, y María desde el primer instante de su Inmaculada Concepción, venció por medio de su humildad y obediencia a la orgullosa y rebelde serpiente que solo procura atraer al fondo del abismo donde está condenada, a los hijos de Adán.

María cuenta en su vida las victorias por los momentos todos de su preciosa existencia, y una vez elevada al solio celestial y nombrada Emperatriz de cielos y tierra ha siempre defendido a la Iglesia de los herisarcas que han querido rasgar su unidad, y los pueblos que confiando en tan poderosa protección han empuñado las armas para defender la integridad del patrio suelo contra la codicia de sus invasores, han visto coronadas sus batallas con el laurel de la victoria, gracias a la omnipotente protección de María, que según expresión del Cantar de los Cantares es fuerte como un escuadrón ordenado para la batalla.

Para corroborar esta verdad basta abrir las páginas de la historia de la humanidad, las cuales están todas llenas de las gloriosas epopeyas que los pueblos católicos han llevado a cabo con la protección de María, y para circunscribirnos a nuestra querida región catalana basta recordar que las impías huestes napoleónicas fueron vergonzosamente derrotadas, durante la guerra de la Independencia, por un puñado de montañeses que fiados en la protección de la Morenita de Montserrat humillaron las águilas imperiales, más en la fé en el auxilio de la Princesa de Cataluña, que en los vetustos trabucos que empuñaban.

Con razón, pues, la Iglesia ha instituido la hermosa fiesta de Nuestra Señora de las Victorias, y bajo tan consoladora como poética advocación la piedad francesa ha erigido en el centro de Paris un suntuoso templo, bajo cuyas artísticas bóvedas arden noche y día infinidad de artísticas lámparas como monumento perenne de las innumerables y milagrosas gracias que el pueblo parisiense obtiene ne de continuo por la poderosa protección de la Reina de las Victorias.

Santos de hoy.—Nuestra Señora de las Victorias. —Santos Marcos, papa, pablo, Apuleyo y Sergio mártires y santas Juli y Justina vírgenes.

Santos de mañana.—Santos Pedro mr. y santas Brigida vda. y Felagia penitente, Benita vg. y mr.

Oración de Cuarenta Horas St. Hospital.—Continua dicha oración estando expuesto S. D. M. por la mañana de siete a diez; celebrándose las misas de exposición y reserva, por la tarde de cinco y cuatro a ocho, cantándose el seráfico Trisagio.

Corte de María

Hoy se hace la visita a Nuestra Señora de los Dolores en la Catedral.

CULTOS DE HOY

Trinidad.—Via crucis a las cinco de la tarde.

PRIMER VIERNES

Enseñanza.—A las siete y media comunión general con fervorines por el Rdo. don Francisco Duarte, beneficiado de la Catedral.

A las cinco y media de la tarde exposición, meditación, canto del Seráfico Trisagio y reserva.

San Juan.—A las siete y media comunión general con plática.

Mes del Santísimo Rosario

Continuará hoy en las iglesias y horas siguientes.

Catedral.—Durante la misa de siete en la capilla de Nuestra Señora del Claustro y en el altar de Nuestra Señora del Rosario durante la misa de doce.

Trinidad.—Por la mañana a las cinco y media y por la tarde a las cinco y media con exposición.

San Francisco.—A las ocho de la mañana.

San Juan.—A las seis de la tarde con exposición mayor, rezo del Rosario, Trisagio cantado y reserva.

Descalzos (Calle de Asalto).—A las siete de la mañana con manifiesto, haciéndose después los ejercicios del mes consagrado a Santa Teresa de Jesús.

Descalzas.—A las ocho de la mañana. Sagrado Corazón.—A las siete de la mañana y al toque de oraciones.

Enseñanza.—A las seis y cuarto de la mañana.

Huérfanas.—A las siete de la mañana.

Santa Clara.—A las seis y media de la mañana.

San Miguel del Plá.—A las siete de la mañana.

Beneficencia.—A las siete de la mañana.

Presentación (calle de la Paz).—A las seis y media de la mañana.

Beatas.—A las seis de la mañana.

Jesús-María.—A las seis menos cuarto de la tarde.

Hospital.—A las seis y cuarto de la mañana.

Sección oficial

Servicio de la plaza para hoy

Jefe de día: don Andrés Gil, teniente coronel de Albuera.

Parada Luchana.

Visita de hospital y provisiones, 4.º capitán de Albuera.

Paseo de enfermos: Luchana.

El comandante sargento mayor, Rogelio Marzo.

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer

Nacidos.—Ignacio Masvidal Balás, María Pujol Argilaguet.

Fallecidos.—Juan Badia Domingo, Herreros, 19, 1.º; Dolores Corbella Boada, Rebolledo, 11, 2.º.

Matrimonios.—Ninguno.

Telegramas

Madrid, 6, 10'45 m.

La contestación de la Cámara de Comercio de Santander al Gobierno, se reduce a pedir que los Estados Unidos reconozcan por todo su valor la plata española.

La premura del tiempo impide a dicha Cámara hacer otras peticiones, todas ellas muy justificadas.

Madrid, 6, 12'30 t.

De Nueva York comunican que la epidemia fiebre amarilla se extiende con aterradora rapidez por todas las provincias meridionales de los Estados de la Unión.

Madrid, 6, 4'35 t.

El general Correa ha llegado a un acuerdo con la Compañía Trasatlántica acerca del pago y conducción de los repatriados enfermos.

La mencionada Compañía, en virtud de este acuerdo, reformará el cuadro que tenía hecho de expediciones y aumentará el número de vapores.

SUBASTA VOLUNTARIA

El día 15 del corriente mes, a las once de la mañana y en el despacho del notario Don Trinidad de Martorell, calle del Cos del Bou, núm. 14, 1.º tendrá lugar la venta en subasta particular de la casa número 5 de la calle de Vilamitjana, antes Cementerio Viejo, compuesta de planta baja, tienda con entresuelo, tres pisos y jardín, hallándose además dotada de un cuarto de pluma de agua.

El pliego de condiciones para dicha subasta y los títulos de propiedad de la finca, estarán de manifiesto en lo expresada Notaría todos los días de nueve a doce de la mañana.

FÁBRICA DE BRAGUEROS

DE Pedro Montserrat

CALLE DE LA UNION, 34 TARRAGONA

IMPRENTA DE ESTEBAN PAMIES, UNION, 54



La señora

DOÑA TECLA RICOMA RUFÍ

VIUDA DE SALAS

Falleció el pasado domingo día 2 de los corrientes

HABIENDO RECIBIDO EL SANTO SACRAMENTO DE LA EXTREMAUNCIÓN

—(E. P. D.)—

Sus afligidos hijos don Ramón, don Ricardo y doña María de los Dolores, hija política (ausente), nietos (ausentes), sobrinos, primos y demás parientes, participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, y les ruegan se sirvan tenerla presente en sus oraciones y se dignen asistir a los funerales que en sufragio de la finada se celebrarán mañana SÁBADO, A LAS DIEZ, en la parroquial de San Francisco.

Tarragona 7 de Octubre de 1898.

El duelo se despide en la Iglesia.

El Excmo. y Rdmo. señor Arzobispo de esta Santa Iglesia Metropolitana de Tarragona se ha dignado conceder 80 días de indulgencia, por cada acto de piedad que se practique en sufragio del alma de la finada; así mismo los Exemos. é Illmos. señores Obispos de Lérida, Teruel y Tortosa, conceden 40 días de indulgencia a los fieles de sus respectivas diócesis por los propios actos de piedad.

ANUNCIOS

PILDORAS DE RIAZA

PEREZ NEGRO

Recomendadas por médicos y enfermos como la mejor preparación que se reconoce para curar las fiebres intermitentes, ya sea TERCIANAS, CUARTANAS ó COTIDIANAS.

¡Veinticinco años de éxito!

Cajas con 80 y 40 píldoras, 5 y 3 pesetas.

De venta en todas las mejores farmacias, y en la *Sociedad Farmacéutica Española en Barcelona*, remitiéndolas también directamente su autor previo pago de su importe sin aumento de precio desde cualquier punto que se pidan.

Farmacia de Perez Negro

RUEDA-14.-MADRID

CEPAS AMERICANAS

Grandes existencias, á precios sin competencia posible, de barbados y estacas de todas clases y variedades.

Ripar as Gloria Montpeller, Riparia Grau Gravé, Rupestris Lot, Rupestris Guiraud, Rupestris Misión, Rupestris Martin, Rupestris Gauzin, ARAMON RUPESTRI

Híbridos americanos. Americano-europeos. Variedades europeas para injertos, útiles para injertos y cultivos de la vid. Abonos y cuanto sea menester para los viticultores.

Para informes y pedidos dirigirse en esta provincia á

José Maria Boronat

DIRECCION DEL «DIARIO DEL COMERCIO»

ANUARIO RIERA

(GUIA GENERAL DE CATALUÑA)

Contiene unas 150,000 señas referentes á comercio, industria, profesiones, artes y oficios, elemento oficial, principales propietarios, datos estadísticos, históricos, geográficos y descriptivos, ferrocarriles, carreteras, correos, telégrafos, teléfonos, aguas medicinales, balnearios etc., etc. (Las señas de Barcelona comprenden las de las seis poblaciones agregadas). Por medio de una sencilla combinación, facilita gratis á los suscriptores, señas de comerciantes e industriales de las principales poblaciones de

ESPAÑA

manuscritas á los sobres, fajas ó circulares que se nos faciliten. También contiene un índice geográfico de España con indicación de la provincia á que pertenece cada población, número de habitantes y varios datos de gran interés para el Comercio en general. Es la única Guía que se publica con todos sus datos revisados de nuevo para cada edición. Forma un abultado tomo de unas 1.400 páginas (18 x 28 centímetros) impresas sobre buen papel y encuadrado en tela.

PRECIO: 10 pesetas en Barcelona y 11 fuera, franco porte certificado.

OFICINAS: Calle de Pelayo, 38. — BARCELONA

En dicho establecimiento se hacen

LIBROS, folletos, memorias, periódicos, hojas volantes, etiquetas y libretas de Inquilinato

REGLAMENTOS,

recibos taonarios, carteles, esqueías mortuorias, impresos para ayuntamientos, juzgados municipales, estados y partes para fondas

IMPRENTA

DE

ESTEBAN PAMIES

CALLE DE LA UNIÓN, 54

Tarragona

TARJETAS DE VISITA

desde 4 reales el 100

sobres comerciales timbrados desde 20 reales el mil papeletas de entradas y salidas para consumos

PERFECCIÓN Y BARATURA

en toda clase de impresos por complicados y difíciles que sean en su confección

Las esqueías mortuorias se admiten á todas horas.